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令和元年度(一社)日本建築構造技術者協会九州支部総会 議事録 
令和元年 5 月 24 日 13:00～14:20 

場所：タカクラホテル福岡 
司会：木村正人 

 
１．出席者数の確認および書記紹介 

出席者 79 名 委任状 68 名 合計 147 名 
正会員 370 名の 1/3=124 名以上の出席であるため、議決権を持つ総会と認定。 
（最終出席者数［事務局事後報告］：正会員出席者数 79 名+委任状 68 名=合計 147 名） 
書記である福田顕議と春元英典を紹介。 

 
２．支部長挨拶：原支部長 

皆さま本日はご多忙の中 JSCA 九州支部総会に出席をいただきありがとうございます。 
まずはじめに、皆さまご承知の通り本年度は役員改選選挙の年にあたっております。私は本日の総会を

もちまして、1 期 2 年の任期をもって支部担当理事及び支部長を退任することといたしました。支部長に

就任して以来皆さんの協力のおかげで大過なく支部運営を全うできましたことを心より御礼申し上げま

す。2 年間本当にありがとうございました。 
この 2 年間私なりに目標を定めて取り組んできた事は、一言でいえば支部組織の強化ということでし

た。積極的に社会的役割を担える力をつけることが我々を取り巻く環境への対応力向上に欠かせないと

いう思いからの目標設定でした。勿論一朝一夕とはいきませんが方向性は皆さんと共有できたのではな

いかと思っています。 
さて、今年は法人化 30 周年、来年は構造デザイン発表会沖縄開催と大きなイベントが控えています。

この後選出される新執行部のもと、引き続き九州が一体となって必ず大きな成果が得られると期待して

います。わたくしも微力ながら支部運営のサポートができればと考えております。 
本日の総会が滞りなく進行されますよう、皆さまのご協力をお願いしまして、簡単ではありますが挨拶

とさせていただきます。 
 
３．議長選出 

・推薦により、山下正吾会員を推挙、応諾 
・拍手多数にて承認 

 
４．議事進行 

・議事録署名人は、大塚真裕会員と伊藤淳会員にお願いする。 
・議事は平成 30 年度分の議事 1）から 3）までを合わせて一括審議とする。 

 
1)平成 30 年度事業報告：事務局 恵藤氏 

・総会資料Ｐ－２～Ｐ－４を説明 
 



2)平成 30 年度収支報告：事務局 恵藤氏 
・総会資料Ｐ－５を説明 

＜一般会計＞ 
・前期繰越は予算 649,367 円に対して決算 584,789 で前期決算繰越差額は－64,578 となっている。 
・懇談会費が大幅に増加しているが、第 2 回役員会後の懇親会に交流を深めるため賛助会員様にも参

加して頂いており、参加人数が増えたため。 
・雑収入として決算 180,000 円を計上しているが、機関紙広告料として耐震ホームページの広告費で

ある。 
＜特別会計＞ 

・収入の講習会費はスキルアップ講習会の会費である。 
 
3)平成 30 年度監査報告：監査 上瀧氏 

・総会資料Ｐ－６を説明。 
・令和元年 5 月 16 日に上瀧氏、香月氏の 2 名で事務局立ち合いのもと監査を実施した。諸帳簿の内容

が適切であると確認した事を報告する。 
 
【質疑・意見】 

・繰越金が予算と実施で異なっているのは何故か？（会員） 
→ 一般会計と特別会計の繰入れ支出の会計処理の上で、やり取りが出たためである。（原支部長） 
 
【承認】 

1)～3)の報告について、拍手多数にて承認 
 

4)役員改選  
・役員改選についての説明：議長 

本年度は役員改選の年にあたります。九州支部規定第５条及び第６条により、支部幹事及び支部監査

は支部総会において正会員の中から選出されます。また支部長及び副支部長は支部役員会において互

選されることとなっています。 
なお、2019・2020 年度支部を担当する本部理事についてはすでに選挙により、今林光秀会員の就任

が決まっております。本来であればまず幹事および監査を選出し、ただちに臨時役員会を開催して支

部長・副支部長を互選するところでありますが、執行部による組織案があるようですので提案いただ

いたうえで、ご審議をいただきたいと思います。 
   

・新組織（案）の説明：原支部長 
Ｐ－７の １．九州支部役員について説明。 
 

【質疑・意見】 
無し 



【承認】 
拍手多数にて承認 
 

【新・旧役員交代、新支部長あいさつ】 
皆さん、こんにちは。ただ今紹介に預かりました今林光秀でございます。 

本日より、JSCA 九州支部長の任にあたらせて頂きます。原前支部長はじめこれまで諸先輩方の築いて来

られた JSCA 九州という素晴らしい集まりをより強く高めていきたく考えております。未熟なことも多

いと思いますが皆様のご指導のもと精一杯がんばりますので宜しくお願い致します。 
さて、今年 1 月の告示 98 号による業務報酬基準の改正および来年 4 月に迫った 120 年ぶりの民法改正

など、建築界を取り巻く環境は時代の変化に伴って大きく動いています。その中で、我々建築構造技術

者もより進化しなければいけないと考えています。その観点を見据え、支部長になるにあたり一つのテ

ーマを定めました。それは、「関わりを強くする。」と言うものです。 
建築は人間的な行為で、発注者や建築家や設備や施工者など、多くの人の関わりで成り立っています。

その中で、構造技術者には安心安全な建物を提供する義務と、それを説明する義務があります。説明と

は、構造について発注者などに説明する義務で、告示でも標準業務としてするべきことと定められてい

ます。しっかりと構造について社会へ説明して信頼される構造技術者として進化する。そのために、JSCA
九州の活動でも一つ一つの関わりをより強くすることから、信頼される説明・人の意見を聞くスキルを

より高めて行ければと思っています。 
例えば、講習会や講演会や発表会などの場で、積極的に質問や意見し、議論する。本日の構造デザイ

ン発表会も、ただ聞くだけでなく積極的に質問や意見を議論するように一人ひとりが意識を高めて頂け

ればと思います。その為に、各部会の皆様には講習会等での質疑応答時間を十分に確保するようお願い

しています。特に将来を担う若手の皆さんには、ベテランに遠慮すること無く積極的に発言し、少しず

つ自分を高めて頂けると良いなと思っています。皆さんの会社の若手の方々にも、この機会を与えて頂

けると幸いです。さらに構造の中だけでなく、建築や設備そして大学などとの関わりも強くしたいと考

えています。その一環として 11 月 23 日に行う JSCA 法人化 30 周年記念事業の九州支部イベントでは、

九州構造デザイン発表会と合わせて建築諸団体の方々と意見交換のパネルディスカッションを企画して

います。また、来年には JSCA 本部の構造デザイン発表会を九州支部開催で沖縄にて実施します。大学

や建築諸団体などにも広く参加を募り、本部とも交流し九州構造技術者のアピールの場といたします。

これらのイベントや各種の講習会・勉強会に積極的に関わって頂くことで、社会から真に信頼される構

造技術者集団として皆で高めて行きたく思います。 
もう一つ JSCA 九州の特徴として各地区会の積極的な活動があります。引き続き、地区会同士や福岡

との関りも強めるとより良いと思います。地区会の総会などの行事には私も参加できればと思いますの

でお誘い頂けると幸いです。 
最後に、JSCA 九州の活動が滞りなく行われているのも、恵藤事務局長を始め、横山さん・新井さん・

江口さんそして各地区会の事務局の皆さんのご尽力によるところが大きいことを忘れてはいけません。

皆さん日々の忙しい自らの業務に加え事務局として多大なご尽力をして頂いています。この感謝の気持

ちを忘れず、様々な活動への積極的な参加とその申込など事務手続きの円滑化をぜひ宜しくお願い致し

ます。みんなの JSCA 九州です。今後ともよろしくお願い致します。 



5)令和元年度新組織紹介：今林 新支部長 
・総会資料Ｐ－７、Ｐ－８を紹介（新任者を紹介）  

 
【議長発言】 

・議事 6）と 7）は、続けて報告を頂いた後に一括審議をする事とする。 
 

6)令和元年度事業計画：今林 新支部長 
・総会資料Ｐ－９を説明 
・小中学生に対する出前講習会を企画している。 
・Structure の西日本特集号への執筆を行う。 
・他団体とさらに積極的に交流していきたい。 

 
7)令和元年度支部予算：今林 新支部長 

・総会資料Ｐ－１０を説明 
＜一般会計＞ 

・30 周年の記念事業に対する本部からの特別交付金 15 万円を予算に計上した。 
・研究会費として講習会の収入の内 30 万円を 30 周年事業協賛金として資金を集めたいと考え、計上

した。 
・今年度は 30 周年イベント費として 70 万円を予算として計上している。 
・渉外費として九州設計関連団体懇談会に JSCA 九州支部も今年度から正会員として参加するため、

予算を上げた。 
・管理費の内、幹事会費は支部役員会の会場費を切り詰めて予算を組んだ。 

＜特別会計＞ 
・特別会計については昨年度と同様である。 

 
【質疑・意見】 

無し 
 

【承認】 
6)～7)の報告について、拍手多数にて承認 

 
8)その他 

無し 
 
５．議長退任 
 

  



６．地区会報告と事業計画 

 

北九州 ----------------------------------------------------牛尾幹事 

 

・支部  R 1 年 5月 24 日（金） 九州支部 総会（福岡） 

・支部  R 1 年 7月 26 日（金） 第 1回役員会  （北九州） 

場所 ： 西日本工業倶楽部（旧松本邸 日本館） 

議事 ： 役員会 15:00 から 1 時間 30 分程度 

講演会： 講演  1 時間程度 

講師 ： 公益財団法人 文化財建造物保存技術協会 今岡 武久 様 

内容 ： 門司港駅改修、宗像大社改修他、旧松本邸について他 

（木造、レンガ造など） 

懇親会（西日本工業倶楽部のビヤガーデンを予定） 

・地区  R 1 年 8月 6又は 7日  北九州市行政連絡会議(北九州建築六団体で参加) 

                 場所 ： 市役所内  

                 参加 ： JSCA 北九州地区会より 牛尾、松岡 

・地区  R 1 年 11 月 15 日（金） 北九州市の産学官が連携した第 10回建築構造系講演会 

                 講演会： 場所 北九州国際会議場 21会議室 

                      時間  13:00 から 17:30  

                      内容   内容未定 

                 懇親会： 未定 

・地区  R 2 年 1 月 9 日（木） 北九州建築六団体新年賀詞交歓会  

                 場所  ホテルクラウンパレス小倉 

                 時間  18:00 から 20:00 

上記の他、地区イベントの準備のための例会、忘年会他を行う予定 

その他、他団体と共同の講習会等のイベントを計画予定 

 

佐 賀 -----------------------------------------------------金子幹事 

 

・ 5月 18日・・・ 免震車体験会を開催した。（佐賀県建築士会と共催）55 名の体験者 

・ 6月 8日・・・ 岡部㈱茨城工場・実験棟見学会を開催した。5 名参加 

・10 月 20日・・・ 建築構造勉強会（佐賀県鉄構工業会青年部と共催）3名参加 

          長崎造船所資料館、旧長崎英国領事館耐震補強現場等の見学会を実施した。 

・12月 7日・・・ 地区例会（忘年会） 

・ 2月 9日・・・ 佐賀大学より 3名の講師も招き、災害対策勉強会を実施した。 

（佐賀県建築士会と共催）36名の参加者 

・3 月 1 日・・・ ハイリング製造工場（長崎）見学会を開催した。6 名参加 

 



2019 年度活動予定 

・5 月 16 日・・・ 佐賀地区会総会 

・7 月 6 日・・・ 山田憲明氏講演会 

・11月頃・・・ 佐賀県鉄鋼工業会青年部合同勉強会 

・年度内・・・ 工場見学会、現場見学会を予定 

 

長 崎 -----------------------------------------------------岡﨑幹事 

 

平川事務局(新)が新事務局に就任しました。 

・4 月 11 日（木）：第 22回長崎地区 総会および懇親会を開催しました。 

議題：活動および収支報告、今年度の活動計画 

場所：ホテルモントレ長崎 

時間：16：30～ 

・4 月 22 日（月）：講演会開催の第 1 回準備会を開催しました。 

・5 月 10 日（金）：準備会開催 

・5 月 21 日（火）：準備会開催 

 

今後の予定 

・5 月 31 日（金）：準備会開催、パネル等を作成します。 

         平成 9 年から今日までの JSCA 長崎地区会の活動内容をパネルで展示します。 

・6 月 4 日（火）～6 月 6日（木）：増田一眞氏講演会・作品展を開催します。 

名   称：建築工法の変革－構造から現代建築への提案－ 
講 演 者：増田一眞氏；増田建築構造事務所 代表取締役 
講演会日時：2019 年 6 月 5 日（水）14：00～16：30 
作品展日時：2019 年 6 月 4 日（火）13：00～19：00 

2019 年 6 月 5 日（水） 9：00～19：00  18：00～懇親会 
2019 年 6 月 6 日（木） 9：00～15：00 

会  場：NBC 別館ソシア 3F メディア・スリー 

・会員が 1名増えました。 

 

大 分 -----------------------------------------------------山本幹事 

  

・前回の役員会から 5 月まで大分地区会としての主な活動報告はありません。 

・役員の改選（副幹事 2名）  岡本 武視（事務局兼務）、小野 慎弥  

・役員会と地区会を充実 役員会は二ヶ月、地区会は三ヶ月に計画。 

6 月に地区総会の開催を予定。 

・講習会・セミナーの積極的な開催 

・若手構造技術者（ＳＹＯ）活動の支援 



・大分地区会での協力会の設立 

・適判申請物件、…… 建築住宅センター  今年 1 月から 5月 20 日まで 9 件 

 

熊 本 -----------------------------------------------------甲斐幹事 

 

去年の事業としては 

・9月 28 日：「中大規模木造”混”構造建物の構造設計の留意点」ＤＶＤ講習会を行いました。 

・11月 15日「熊本城天守閣他復旧整備事業」講演会 in 熊本講演会を行いました。 

・１月 26日：熊本地区会の新年会を行いました。 

・2 月 22 日構造関係 NPO 法人「ケーピック」主催で JSCA 熊本地区会共催での「大スパン構造

における斜め格子母屋工法の横補剛効果」講演会を行いました。 

・3 月 23 日地区役員等による今年度の会議を行いました。 

・会員が 1名増えました。 

・構造適判物件数の今年度分として３月４日受付分で２９８件となっています。 

・耐震診断の物件数の今年度分として３月４日受付分で５４件となっています。 

 

    今年の予定としては 

・11月に東京へのオリンピック施設見学会を実施予定 

（施設建設現場の見学が「第 12 回太平洋鋼構造会議」のツアーで出来る話でしたが、外部か

らの見学となったのでこちらへの参加は取りやめにしました） 

・時期は未定ですが、「日鉄グループの技術説明会」を実施予定 

 

宮 崎 -----------------------------------------------------和田幹事 

 

・4 月 4 日・・・第 1 回役員会  出席者 4 名 

幹事交代等の宮崎地区会平成 31 年度総会について協議 

・4 月 19 日・・・宮崎地区会平成 31 年度総会  出席者 15 名 

宮崎地区会幹事に和田 哲夫氏を選出 

宮崎地区会平成 31年度事業計画等を採択する。 

・今後の予定として、6月から令和 2年 2月迄に,計 4 回の研修会及び見学会を行う予定にして

いる。 

・会員数の変更 

 2 名の正会員が退会。 

 1 名の方が正会員の登録申請中で 1 名の方が今年度中に正会員の登録申請を行うことになっ

ている。 

・その他 

耐震診断の判定会は年度内に 2回以上実施されています(件数不明)。 

 




